

CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMIA MUNDIAL
Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial
(Del 10 al 17 de diciembre de 2025)

Dólar camino a caída semanal consecutiva. Los operadores financieros de los principales mercados señalaron hoy que el dólar se estabiliza durante esta jornada, pero está camino a una caída semanal consecutiva.

Explicaron que la moneda verde está afectada por la perspectiva de recortes de las tasas de interés por la Fed el año que viene, mientras que la libra esterlina también cotizaba plana.

Dicho último elemento aparece pese a los datos que mostraron que la economía de Reino Unido se contrajo de forma inesperada en los tres meses hasta octubre. El índice dólar, que compara al billete estadounidense con una cesta de seis destacadas monedas, operaba estable a 98,34 unidades, acumulando un declive semanal del 0,64 por ciento. (**PL. Diciembre 12**)

Wall Street se salta la tecnología y apuesta por la vieja escuela para crecer en 2026. Hay un tema que se está imponiendo a medida que se acerca el nuevo año: Los gigantes tecnológicos que han estado al frente de este mercado alcista ya no dirigirán el espectáculo.

Los estrategas de *Wall Street* de firmas como *Bank of America Corp.* y *Morgan Stanley* están aconsejando a sus clientes que compren bolsas menos populares del mercado, colocando a sectores como el sanitario, el industrial y el energético a la cabeza de sus listas de compras para 2026 por encima de la cohorte de los Siete Magníficos que incluye a *Nvidia Corp.* y *Amazon.com Inc.* (**Bloomberg. Línea Diciembre 13**)

FMI: ¿Fin del modelo chino? La directora gerente del FMI, Kristalina Georgieva, advierte sobre los desafíos de la economía china, reclamando reformas profundas y un giro hacia el consumo interno para evitar presiones deflacionarias y asegurar un crecimiento sostenible.

En un momento en el que medio mundo observa cada movimiento de Pekín, el Fondo Monetario Internacional (FMI) ha lanzado un mensaje tan claro como incómodo. Kristalina Georgieva, su directora general, reconoce que la economía china ha mostrado una resiliencia notable, pero advierte que el tiempo del "más de lo mismo" se ha acabado. Si China no cambia de rumbo, el riesgo no es solo para ella, sino para todo el sistema global. (www.negocios.com. **Diciembre 14**)

El capital internacional ha vuelto a fluir hacia el mercado chino de forma sostenida. Un artículo del medio chino Global Times analizó el creciente interés del capital extranjero por el mercado chino, especialmente en sectores de tecnología emergente como la inteligencia artificial.

"Desde principios de este año, el capital internacional ha vuelto a fluir hacia el mercado chino de forma visible y sostenida. Se han observado señales de aumento de la inversión extranjera, el regreso de los inversores institucionales y una mayor asignación de capital a largo plazo", destacó.

El diario explica que, tras una fase de formación, las empresas tecnológicas chinas han entrado en una etapa de crecimiento explosivo, pasando de avances locales a ser parte de la primera línea internacional. Este fenómeno es visto como

un voto de confianza de los inversores extranjeros hacia la estabilidad de las políticas de Pekín y su capacidad para atraer recursos globales de alta calidad. ([noticiaslatam.lat](#). Diciembre 14)

China adoptará múltiples medidas para estabilizar crecimiento de inversión. La máxima responsable de la planificación económica de China anunció hoy sábado que se adoptarán múltiples medidas para estabilizar el crecimiento de la inversión durante el próximo año.

Las medidas incluirán el aprovechamiento de diversos tipos de fondos de inversión gubernamentales, el aumento moderado de la escala de inversión del presupuesto central y la continuación del uso de nuevos instrumentos financieros basados en políticas, informó la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma (NDRC, siglas en inglés) en una conferencia de trabajo. ([Xinhua. Spanish.news](#). Diciembre 13)

China lanza su hoja de ruta más ambiciosa hacia América Latina y el Caribe. China publicó este miércoles el “Documento sobre la Política de China hacia América Latina y el Caribe”, el tercero de este tipo desde 2008, en el que reafirma su visión estratégica hacia una región que considera “una parte esencial del Sur Global” y con un peso en la gobernanza internacional. La publicación no es menor: el país asiático enmarca a América Latina y el Caribe como un bloque que, según el texto, está ganando un papel central en la “causa del progreso de la humanidad”. En un mundo descrito como “cambiante y lleno de desafíos”, China presenta a la región como un socio indispensable para avanzar en desarrollo, estabilidad y cooperación multilateral. Los cinco grandes programas: el núcleo de la estrategia china: 1. Programa de la solidaridad; 2. Programa del desarrollo; 3. Programa de las civilizaciones; 4. Programa de la paz, y 5. Programa de los pueblos. ([La República.co](#). Diciembre 11)

Rusia responderá de inmediato al bloqueo de sus activos. Las medidas de respuesta de Rusia ante el bloqueo de sus activos por parte de la Unión Europea (UE) serán inmediatas, declaró hoy la portavoz de la Cancillería del país eslavo, María Zajárova.

Nuestras acciones de respuesta no se harán esperar. El 12 de diciembre, el Banco de Rusia publicó una declaración detallada al respecto. Las medidas concretas ya se están implementando», indica el comentario de Zajárova publicado este domingo en el sitio web del Ministerio. ([PL](#). Diciembre 12)

El quiebre sistémico ya está en marcha tras freno indefinido de activos del Banco Central ruso, según analista. La Unión Europea acordó congelar los activos del Banco Central de Rusia de manera indefinida, lo cual pone en jaque a la economía y las finanzas mundiales, consideran expertos consultados por *Sputnik*.

Esta medida, que fue dada a conocer por medios locales, pretende afectar los bienes, que están valuados en 210.000 millones de euros (aproximadamente 246.529 millones de dólares).

Asimismo, subraya que la iniciativa de Bruselas provoca fuertes riesgos para la “*arquitectura monetaria global*”.

En este tenor, la economista venezolana Katiuska López resalta que la decisión de Bruselas es “*una agresión económica. Esta pretende, de cierta manera, limitar lo que Rusia pueda hacer y la manera en la que pueda utilizar sus propios recursos*”. ([Noticiaslatam](#). Diciembre 13)

Banco de Francia elevará previsiones de crecimiento económico. El gobernador del Banco de Francia, *François Villeroy de Galhau*, adelantó hoy que en sus próximas previsiones la institución subirá el pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), pese al escenario de incertidumbre política imperante.

En declaraciones a *Europe1*, el alto funcionario precisó que el ajuste señalado para el 19 de diciembre será para este año y el próximo, en los que el auge de la economía se sitúa todavía en 0,7 y 0,9 por ciento, respectivamente. **(PL. Diciembre 10)**

Notifican contracción de PIB británico. La Oficina Nacional de Estadísticas (ONS) reportó hoy que el producto interno bruto (PIB) británico se contraíó 0,1 por ciento en octubre.

Este dato significa una caída inesperada, cuando los analistas pronosticaban un ligero aumento del 0,1 por ciento. Tal retroceso se suma a un descenso idéntico en septiembre y a un crecimiento nulo en agosto.

El Ministerio de Finanzas británico reaccionó en el sentido de estar decididos a desafiar las previsiones de crecimiento y a crear empleos de calidad, para que todos puedan beneficiarse de una mejor situación. **(PL. Diciembre 12)**

Deuda global suma US\$345 billones: la lista de los gobiernos de América Latina más endeudados. El endeudamiento mundial alcanza el 310% del PIB global impulsado por China, Estados Unidos y economías emergentes como Brasil y México.

La deuda mundial continúa su escalada. En los primeros nueve meses de 2025, el endeudamiento global aumentó en US\$26,4 billones y alcanzó un total de US\$345,7 billones, según datos del Instituto de Finanzas Internacionales (IIF). Esta cifra equivale al 310% del PIB global.

Las economías maduras frente a las emergentes muestran trayectorias distintas. Los mercados desarrollados explican más de US\$17 billones del incremento reciente, con un saldo total superior a US\$230 billones. En paralelo, las economías emergentes acumulan una deuda de US\$115,1 billones. **(Bloomberg. Línea. Diciembre 11)**

La OPEP eleva previsión de aumento de la producción de petróleo fuera de la OPEP+ en 2025. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) revisó al alza, en 40.000 barriles diarios (b/d), su estimación de crecimiento de la producción de crudo de los países fuera de la OPEP+ para 2025.

Se prevé que la extracción promedie 54,15 millones de barriles diarios (mb/d), frente a los 54,11 millones calculados el mes pasado, destaca el informe mensual. Y la organización precisa que el incremento será entonces de 0,96 mb/d, una revisión al alza respecto a los 0,92 mb/d estimados anteriormente, lo que significa un aumento en 40.000 b/d. **(Noticiaslatam. Diciembre 11)**

Precios del petróleo. El martes 16 de diciembre los precios se movieron de la siguiente manera: el WTI cotizaba a 55,32 \$USD el barril en el Nymex de Nueva York, mientras el Brent del Norte lo hacía a 59,07 \$USD en el ICE de Londres, consolidando la tendencia bajista con relación a fechas anteriores.

Esta tendencia bajista obedece, básicamente, a dos factores: la menor dinámica del crecimiento de la economía china y las dificultades de las economías europeas

debido al impacto de *boomerang* de las sanciones a Rusia, sumado a las consecuencias de la revisión al alza de la oferta de petróleo por los países OPEP.